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会  議  録 （１） 

会議の名称 飯能市スポーツ推進審議会 

開催日時 平成３１年３月２５日（水） 

開会 午前１０時００分  閉会 午前１１時０３分 

開催場所 飯能市役所本庁舎別館２階 会議室２ 

議長氏名 会長 岡部素明 

出席委員 松尾勝博 青木幸彦 岡部素明 小山博  大矢時雄 東敬治  

加藤浩子 鯨井暢  青木益代 

欠席委員 大野厚哉 

説明者の職氏名 スポーツ課長 内沼和彦 スポーツ課主査 細田大輔 

傍聴者の数 なし 

会議次第 １ 開  会 

２ あいさつ 

３ 自己紹介 

４ 議  題 

（１）平成３０年度スポーツ振興事業の報告について 

（２）平成３１年度スポーツ振興事業の予定について 

（３）意見交換 

 （４）その他 

５ 閉  会 

 

配付資料 １ 平成３０年度 第１回飯能市スポーツ推進審議会次第 

２ 飯能市スポーツ推進審議会委員名簿 

３ 飯能市スポーツ推進審議会条例 

４ 平成３０年度飯能市スポーツ振興事業報告 

５ 平成３１年度飯能市スポーツ振興事業予定 

６ 指定管理者の業務範囲 

 

 

事務局職員 

職氏名 

生涯学習スポーツ部長 益子恵子 

スポーツ課長 内沼和彦 

スポーツ課主査 細田大輔   
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会  議  録 （２） 

議事の概要（経過）・決定事項 

 

１ 開  会  青木副会長                       （10:00） 

 

２ あいさつ  岡部会長                        （10:03） 

 

３ 自己紹介                              （10:06） 

 

 

４ 議  題 

 

（１） 平成３０年度スポーツ振興事業の報告について            （10:10） 

 

 

（２）平成３１年度スポーツ振興事業の予定ついて             （10:17） 

 

 

（３）意見交換                             （10:23） 

 

 

（４）その他                              （10:55） 

 

 

５ 閉  会  青木副会長                       （11:03） 
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会  議  録 （３） 

発 言 者 発  言  内  容 

議 長 

 

 

 

事務局 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

事務局 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

それでは、議事の「（１）平成３０年度スポーツ振興事業の報告について」

を議題といたします。 

事務局から説明をお願いいたします。 

 

 【事務局により配布資料に沿って説明】 

 

ただ今、議題の（１）について事務局から説明がありましたが、中身はふ

たつございます。スポーツ振興事業関係と体育施設関係です。最初に１のス

ポーツ振興事業関係についてご意見、ご質問等はありますか。 

 

＜なしの声＞ 

 

１についてはよろしいでしょうか。それでは２の体育施設関係はいかがで

しょうか。 

 

私からひとつお伺いします。工事修繕について平成３０年度はなかったと

いうことでしたが、どの程度の事をおっしゃっているのでしょうか。 

 

市で実施する１００万円以上の工事修繕になります。 

 

体育協会で体育施設関係の指定管理を受けていまして、１００万円以上の

工事修繕は市、１００万円未満の工事修繕は指定管理者の責任で行うことと

なっています。指定管理者として平成３０年度は今日現在で２５０万円程度

の工事修繕を実施しています。照明のＬＥＤ化やトイレのウオシュレット化

など、指定管理者の財力でできるところは積極的に直しているところです。 

他にございますか。 

 

＜なしの声＞ 

 

ないようですので、（１）についてはご承認ということでお願いします。 

次に進みます。議事「（２）平成３１年度スポーツ振興事業の予定について」

を議題といたします。 
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会  議  録 （４） 

発 言 者 発  言  内  容 

 

 

事務局 

 

議 長 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

委 員 

 

 

事務局から説明をお願いいたします。 

 

【事務局により配布資料に沿って説明】 

 

ただ今、事務局から説明がありました。これもスポーツ振興関係と体育施

設関係があります。まず１スポーツ振興関係についてご意見、ご質問はござ

いますか。 

 

スポーツ少年団の運営に携わっていますので１点補足をさせていただきま

す。４ページの一番下に第３４回奥武蔵駅伝スポーツ少年団交流大会、６ペ

ージの一番下に第３５回奥むさし駅伝スポーツ少年団とございますが、武蔵

が漢字から平仮名に変わっています。これは本年４月に奥武蔵創造学園奥武

蔵小学校、中学校が開校することから、誤解が生じないように奥むさし駅伝

競走大会、奥むさし中学校駅伝競走大会に倣って平仮名に変更したところで

ございます。 

 

ありがとうございます。他にございますか。 

 

＜なしの声＞ 

 

１についてはよろしいでしょうか。それでは２の体育施設関係はいかがで

しょうか。 

 

＜なしの声＞ 

 

ないようですので、（２）についてもご承認ということでお願いします。 

次に進みます。議事「（３）意見交換」を議題といたします。委員の皆様か

らご意見等ございますか。 

 

飯能市体育協会で広報を担当しています。飯能市体育協会では年間２回広

報誌「躍動はんのう」を発行しています。第１５号で各地区体育協会の活動

をＰＲさせていただきました、トピックスとしてアジア大会やインターハイ 
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会  議  録 （５） 

発 言 者 発  言  内  容 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

委 員 

などで活躍した選手について記事にさせていただきました。 

今後発行される第１６号では奥むさし駅伝競走大会、奥武蔵中学校駅伝競

走大会についてやシニアの方の活動を中心に掲載させていただきました。 

写真を多く載せるなど目で見てわかるよう工夫をしながらＰＲ活動をして

いきたいと考えていますので、イベント等で紹介してほしい要望があれば可

能な限り取材に伺わせていただきますのでよろしくお願いいたします。 

また、飯能市体育協会としてコオーディネーショントレーニングの普及に

努めていきたいと思います。コオーディネーション道場や体験会、学ぶ会を

開催して普及に取り組んでいきたいと思います。 

 

他にございますか。 

 

ホッケー連盟で活動しています。ホッケーではアルダー飯能が来年度から

日本リーグ１部に復帰しました。飯能市でいろいろな大会を誘致していただ

いて、大変感謝しています。ただ、施設関係で、どの施設も老朽化等あるか

と思いますが、ホッケー場の人工芝が非常に消耗しておりまして、日本ホッ

ケー協会からも今の状態だと公式大会の開催も難しいと言われています。ア

ルダー飯能が日本リーグ１部に所属はしていますが、リーグ戦が開催できな

い状況であります。私は高校の指導をしていますので、全国選抜大会等を飯

能で開催してくれないかと言われますが、グラウンドの関係で開催できない

ような状況になっています。 

これはどの競技団体でも同じかも知れませんが、施設面で課題があります

ので皆様と検討していきたいと思っています。 

小学校、中学校でホッケーの普及をしていただいて、選手が育ってきてい

ます。どのカテゴリーにもチームがあるのは飯能市を筆頭に日本の中でもい

くつかしかありませんので継続していければと考えています。 

 

他にございますか。 

 

私達スポーツ推進委員はラケットテニスというスポーツを巡回教室を開催

しながら普及に努めています。ここでラケットテニスの団体を設立すること

ができました。その団体と協力しラケットテニスの普及に努めながら、新た 
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会  議  録 （６） 

発 言 者 発  言  内  容 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

委 員 

なスポーツについて検討を進めていきたいと考えています。 

また、昨年関東スポーツ推進委員研究大会に参加した際、分科会でタグラ

グビーの講演がありました。その中で印象に残っているのが、企業の新人研

修でタグラグビーを実施しているところがあるということです。その研修で

一番強かったチームは小柄な女性が多かったそうです。その話を聞いて松尾

委員の顔が浮かびましたが、タグラグビーは奥が深いんだなと思いました。 

 

他にございますか。 

 

タグラグビーに興味を持っていただいて非常に感謝しています。タグラグ

ビーは接触がないので体格の優劣が関係なく、危険性もないので、小学校、

中学校の授業に良いのではないかと思います。またチームワークが非常に大

事なので企業研修に行われています。 

タグラグビーの魅力はボールを触る、タグを追いかけるなどいろいろな楽

しみ方があることだと思います。 

昨年度は原市場小学校の体育の授業の他、相手を思いやるということで道

徳の授業もしました。また、小学校、中学校の体育担当の先生方に集まって

いただいてタグラグビーの講習をしました。大学との契約の関係で来年はど

こまで関われるかわかりませんが、引き続き普及に努めていきたいと考えて

いますので、相談していただければと思います。 

スポーツ推進審議会はいろいろな団体の方が委員となっていますので、活

動の報告等あるかと思いますが、できれば飯能市のスポーツの課題について

議論していく場になってほしいと思います。例えば、飯能市の小学校、中学

校の児童生徒の運動能力テストの結果が良くないと聞いています。そういっ

た子供達にどのようにして運動するようにアプローチしていくか、などを考

えていく場になってほしいと思います。また子供達でだけなく高齢者の健康

維持のために前回の審議会でお話しした、体を動かさなくてもできるスポー

ツ、「ゆるスポーツ」の活用などを議論していく場になってほしいと思います。 

 

他にございますか。 

 

飯能市スポーツ少年団で副本部長を務めています。私は少年野球の指導を 
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会  議  録 （７） 

発 言 者 発  言  内  容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

いますが、気になっている事をお話しさせていただきます。 

 委員の皆様も報道等でご存知の方もいらっしゃるかとは思いますが、全日

本軟式野球連盟から４月１日から実施する、少年野球の投手の球数制限が７

０球というガイドラインができたそうです。先日全日本スポーツ少年団から

も通知がありまして、ガイドラインとしては関東大会、全日本大会で採用す

るそうです。各都道府県大会については、今年１年間は猶予期間として各都

道府県大会で検討して実施くださいということでした。 

 新潟県の高校野球連盟は他の都道府県に先駆けて球数制限を実施する意向

でしたが、他都道府県とのバランスから全国高校野球連盟から再考するよう

指示があったそうです。 

 飯能市のスポーツ少年団でも小学生で肘、肩を酷使して潰れてしまう選手

がいると聞いています。また、中学校の部活動の時間についてもそうですが

子供の成長過程で無理しすぎるのは良い事ではないと思いますので、ガイド

ラインを各チームの指導者に渡して、検討、協議していきたいと思います。 

 

 他にございますか。 

 

 奥むさし駅伝競走大会を中心に活動させていただいています。奥武蔵中学

校駅伝競走大会を１２月上旬に開催していますが、各学校が全校を挙げてチ

ームを作って参加してくれています。この事業は継続して続けていただけれ

ばと思っています。 

 また、小中学校巡回ホッケー教室は全小中学校で実施していただき、中学

校においては必修として取り組んでいく事は体力の向上はもちろんですが、

ホッケーに興味を持ってもらえるので、ホッケーのまちとして非常に良いこ

とだと思います。 

 少子化の影響かサッカー大会や奥武蔵駅伝スポーツ少年団交流大会の参加

チームが減ってきています。合同チームの参加を認めるなどして小規模団体

の参加について考えていただいていますが、なかなか難しいと思います。も

う少し工夫するなど皆様と継続して考えていきたいと思いました。 

 

 他にございますか。 
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会  議  録 （８） 

発 言 者 発  言  内  容 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

委 員 

私からもいくつか考えを述べさせていただきたいと思います。 

市を挙げてホッケーの普及に取り組む事は非常に良いことだと思います。

ホッケーのまち飯能市としての特徴がアピールできることだと思います。 

飯能市の市民体育祭に３年ほど剣道の大会に参加させていただいていま

す。そのときに駿河台大学の学生も参加していますが、準備から運営までい

ろいろ手伝ってくれています。市にある大学の学生がボランティア等で市に

貢献してくれることはありがたい事ですし、良いことだと思います。 

飯能市は運動公園と言うことで体育施設が集まっているのは利用者にとっ

てわかりやすいし、賑やかになって良いことだと思います。 

ツーデーマーチに４年間参加させていただきましたが、市長の目標である

参加者２万人が突破できて、またそれに貢献できて良かったと思います。中

学生も積極的に参加していますし、市民が一丸となって取り組んでいるイベ

ントなので非常にいいなと思います。 

小中学生の体力テストの結果について先ほど出ましたが、飯能市が劣って

いることはないと私は思っています。テストのやり方、子供達のモチベーシ

ョンで変わってくると思います。私は練習をさせて子供達に目標を持たせて

テストを受けるようにしています。ただ機械的に測定するのではなく、子供

達の気分を上げるだけで違うと思います。 

名栗中学校にいろいろなマラソン大会で優秀な成績を収めている体育教師

がいます。４月にはパリマラソンに参加します。駅伝など中長距離の指導が

できるので積極的に使っていただければと思います。 

 

他にございますか。 

 

私は飯能市スポーツ推進協議会の会長を仰せつかっています。スポーツ推

進委員はスポーツ基本法に定められ、全国の市町村で活動しています。飯能

市では教育委員会の委嘱を受け、３２名のスポーツ推進委員がいます。過去

にはゲートボールやインディアカ、ソフトバレーなど新たなスポーツ普及さ

せ、自主運営ができるような組織をつくりスポーツ環境の裾野を広げるよう

な活動をしています。 

また、スポーツ少年団でも飯能市スポーツ少年団の副本部長を仰せつかっ

ており、子供達へのスポーツの普及に努めておりますが、近年の少子高齢化 
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会  議  録 （９） 

発 言 者 発  言  内  容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

によって、入団者がだいぶ減ってきております。 

 スポーツ少年団は成人までが入団できるので小学生のみが対象ではありま

せんが、中学、高校になると部活動がありますので、なかなかその世代の入

団者がいないという現状です。 

 スポーツ推進審議会に参加させていただいていますが、年度の事業報告や

事業予定の報告のみになっている感じがします。市のスポーツに関係する方

が委員になっていますので、飯能市のスポーツに関する課題を検討、協議す

る場にできないかと考えています。 

 前回の会議のときはフットサルについて提案させていただきましたが、施

設の強度的な面、改修する費用面で難しいとのことでした。 

 しかし、例えば健康面にフォーカスしてツーデーマーチについて提案、議

論をするなど、何かしら情報を発信できる場になってほしいと思います。 

 以上の事を提案させていただきたいと思います。 

 

 私も委員皆様の意見を聞いていて思った事があります。 

 まず、ホッケーのまち飯能としてアピールしています。小中学校で必修化

するなどの取り組みをしていますが、高齢者も含めて、市民の幅広い世代が

できるようなものがほしいと思います。まちを挙げての活動になるので対外

的にも良いＰＲになるのではないかと思います。 

 コオーディネーショントレーニングについては１０年ほど取り組んでいる

と思います。そろそろ効果の検証についても考えていかなければならないと

思います。 

 また、昨年からパラスポーツ体験会を３回実施しました。障害をお持ちの

方にも指導者になっていただいて、体育館でできるパラスポーツ競技の体験

会を行ったところ、毎回１００人を超える、多くの方に参加していただきま

した。体育協会としても２０２０年に東京オリンピック・パラリンピックが

開催されますので、来年度もう１回体験会を開催したいと思っております。 

 他になにかございますか。 

 

＜なしの声＞ 

 

それでは最後の議事「（４）その他」になります。委員の皆様から何かござ 
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会  議  録 （１０） 

発 言 者 発  言  内  容 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

委 員 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

いますか 

 

スポーツ課ＰＲさせていただきます。 

第１７回飯能新緑ツーデーマーチが５月２５日と２６日に行われます。ス

ポーツ課職員、実行委員会委員と知恵を絞ってどのように参加者を増やそう

か検討してまいりました。３点ほど新たな取り組みを行うこととなりました。 

１点目が市内団体割引です。事前申し込みに限り市内在住、在勤、在学、

及び飯能市に本支店のある企業等で１０名以上の団体は、大人１人当たり２

００円を割引いたします。 

２点目が当日参加者の参加賞です。これまではゼッケンとマップを配布さ

せていただいておりましたが、記念バッジがほしいという意見が寄せられま

したので、記念バッジも合わせて配布することといたしました。 

３点目が昨年１１月にオープンしましたメッツァビレッジを通過するコー

スを２日目１０キロコースに設定いたしました。 

体育協会、スポーツ推進委員、スポーツ少年団や各団体からご協力いただ

いて例年とは違った取り組みで参加者を集めていこうと考えていますのでよ

ろしくお願いいたします。 

また、スポーツ推進審議会について、いろいろとご意見を頂戴しました。

スポーツ課としても報告事項のみで会議が終わってしまうことは非常にもっ

たいないと思っています。飯能市のスポーツ普及推進のため皆様にご検討い

ただき、ご意見をいただきながら進めていきたいと考えています。 

 

他にございますか。 

 

３月１７日に体育協会の表彰式があります。今回いただいたご意見を参考

に多くの方が表彰受けられるように参考にしたいと思います。 

 

他にございますか。 

 

＜なしの声＞ 

 

それでは、以上で議事については全て終了しましたので、議長の職をとか

せていただきます。ありがとうございました。 
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会  議  録 （１０） 

発 言 者 発  言  内  容 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

事務局 

これをもちまして、第２回飯能市スポーツ推進審議会を閉会といたします。 

ありがとうございました。 

 

岡部会長ありがとうございました。 

また、皆さまから貴重な意見を頂戴しまして、ありがとうございます。 

他に委員の方から何かございますか。 

 

＜なしの声＞ 

 

それでは、私からご案内いたします。 

平成３１年３月末でスポーツ推進審議会委員の任期満了を迎えます。数名

の方が今回で退任ということになります。在職中は大変お世話になりました。

ありがとうございました。 

また、再任の方につきましては引き続き来年度もよろしくお願いいたしま

す。今後の飯能市のスポーツ普及振興について、活発なご意見を頂戴しなが

ら市の発展に努めていきたいと思いますのでよろしくお願いいたします。 

それでは、最後に閉会の言葉を青木副会長からお願いします。 

 

以上をもちまして、第２回飯能市スポーツ推進審議会を閉会といたします。 

ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

  議事の顛末・概要を記載し、その相違ないことを証するためここに署名します。 

    平成   年   月   日 

          議長の署名                

 


